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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der  
Aula Alte Geer vom 29. April 2022 (Beginn: 19:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Reimund H e r b e r g  
 Hans-Heinrich L e s k e r 

Horst-Dieter E r d e l t 
Martin R e i t z e 
Uwe J e s i n g h a u s 

 
 
entschuldigt 
entschuldigt 

 Dietmar K r e ß m a n n entschuldigt 
 Stefan B u s s m a n n   

 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Carsten N e e f   

 
Beisitzer   
 Petra E l l e r k m a n n   
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n entschuldigt 
 Bernd S t I c h  

 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   

Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g entschuldigt 
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o w s k i  
 Peter U l r i c h  
 Dirk B l e i c h e r entschuldigt 
 Tobias D e H e e l  
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  

 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 Fidele Vogelsanger 2.0  

 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k entschuldigt 
 Thomas B i e r m a n n entschuldigt 
 Werner B l o e m e r entschuldigt 
 Jürgen D e i t e n b e c k entschuldigt 
 Stephan H ü c k i n g h a u s entschuldigt 
 Wolf S c h l i e p e r entschuldigt 
 Günter S c h w a r z m a n n entschuldigt 
 Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 Werner T a s b i e r entschuldigt 
 Spiridon T s i o k a s  
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d entschuldigt 
 Richard B l a n k e  
 Thomas M e c k e l entschuldigt 
   

 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t  

 
Freundeskreis Peter W e b e r  

 
Bürgermeister Claus J a c o b i  

 
ProCity Andreas N i e h u e s  

 
Heimatverein Andreas B e l z  

 
Feuerwehr Feuerwehr entschuldigt 

 
Presse Westfalenpost entschuldigt 
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:06 Uhr eröffnete der erste Vorsitzende des Gevelsberger Kirmesvereins,  
Markus Loetz, die Monatsversammlung April mit dem Hinweis, dass dies die nunmehr 
vorletzte Sitzung, vor der in 56 Tagen stattfindenden Kirmes ist. 

 

Punkt 2: Kirmesabend 

Zunächst folgte der Hinweis, dass irrtümlich in der letzten Sitzung gesagt wurde, die  
Eintrittspreise für den Kirmesabend würden bei 16,- Euro bleiben. Der tatsächliche Preis 
liegt aber bei 20,- Euro. 

Nun bat Markus Loetz um Abstimmung, ob die Standartenträger wieder zu Beginn und 
Ende des Kirmesabends einziehen sollen. Das Votum war einstimmig dafür. 

Der Geschäftsführer Carsten Neef fragte die Mengen der Lose ab. Diese wurden sofort 
verteilt. Ebenso fragte Carsten Neef die Vorbestellung für die Eintrittskarten des  
Kirmesabends ab. 

Zur nächsten Abfrage benannten die anwesenden Vorsitzenden der Kirmesgruppen die 
Helfer zum Auf- und Abbau des Kirmesabends, sowie die Ordner, die von den Gruppen 
gestellt werden. 

 

Punkt 3: Kirmeszug 

Zunächst hatte nun Pascal Schulz, Geschäftsführer vom Bauzentrum Klein, das Wort. 
Er schilderte, dass das Bauzentrum nun einen neuen Eigentümer habe, was viele  
Änderungen mit sich bringt. Um die Kirmesaktiven beim Wagenbau zu unterstützen, 
konnte er allen Gruppen einen Gutschein in Höhe von 50,- Euro überreichen und teilte 
mit, dass alle Kirmesgruppen während der Bauzeit Sonderpreise für zweckgebundene 
Einkäufe zum Wagenbau erhalten. 

Nun hatte wieder der Vorsitzende des Kirmesvereins das Wort. Er teilte den anwesenden 
Kirmesfreundinnen und -freunden mit, dass die diesjährige Sicherheitsbesprechung am 
09.06.2022 im Lokal „Da Enzo“ stattfindet. Hierzu gibt es eine zwingende Teilnahme der 
jeweiligen 1. Vorsitzenden der Kirmesgruppen, sowie die Zugleiter. 

Der Wunsch der Kirmesgruppen in einer der letzten Sitzungen war es, dieses Jahr eine 
Startreihenfolge festzulegen. Dem kam der Kirmesverein nach und Markus Loetz verlas 
diese. Es gab keine Einwände. Lediglich Melanie Gusowski von Kirmesgruppe  
Schnellmark äußerte Bedenken, ob KG Pinass Brumse, die von ihnen starten und  
Livemusik auf dem Wagen haben werden, nicht eventuell zu laut sein könnte.  

Diese Bedenken konnten direkt zerstreut werden, da die Beschallung ohnehin nur zur 
Seite gehen darf und zwischen den Wagen ausreichend Platz sein wird, da die Pinass 
Brumse mit Wagen, Kinder- Frauen- und Fußgruppe, sowie einen Einzelgänger an den 
Start gehen wird. 

Carsten Neef bat die Gruppen nun, die Zugbeschreibung zügig abzugeben und verlas 
noch einmal alle gemeldeten Themen der Kirmesgruppen. 



 

 
4 

Punkt 4: Kirmeskrug 2022 

Der nächste Punkt hatte es in sich. Carsten Neef hatte intensive Gespräche mit der 
Brinkhoffs Brauerei, um alle Probleme aus der Welt zu schaffen. Der Kirmeskrug wie er 
seit einigen Jahren von der Brauerei beschafft wird, ist beim Krug-Lieferanten nicht mehr 
vorrätig und rechtzeitig zur Kirmes auch nicht zu beschaffen.  
 
Wenn überhaupt würde der Krug ca. 2-6 Wochen nach der Kirmes erscheinen.  
Der Vorstand des Gevelsberger Kirmesvereins hat sich nun in Abstimmung mit der  
Brauerei auf die Form „Hohenstein“ festgelegt. Diese weicht nur minimal von der  
bisherigen Form ab. Das nächste Problem sind die Deckel. Auch diese sind nicht 
lieferbar. Die Brauerei wird nun zur Kirmeskrugfete Krüge ohne Deckel ausgeben und im 
Nachgang kostenlos Krüge mit Deckel nachliefern. Der Kirmesverein wird dann die Krüge 
der Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Krugfete austauschen. 
 
Anschließend fragte der Geschäftsführer noch die Anzahl der Teilnehmer ab. 
 

Punkt 5: Hammerschmiedfete 

Ebenso wie die Kirmeskrugfete, war auch die Planung der Hammerschmiedfete in  
diesem Jahr nicht einfach. Ulrich Russmann, der seine Schmiede dem Kirmesverein 
seit 2014 zur Verfügung stellt, muss dieses Jahr leider absagen. 
 
Der Praktikant des Kirmesvereins, Bernd Stich, konnte aber alle beruhigen und hat in 
Rekordzeit einen alternativen Veranstaltungsort gefunden. Die Hammerschmiedfete 
2022 findet in der alten Halle der Fa. Wiemann, Mühlenstraße 43 statt. Dort ist genug 
Platz und auch ein Schmiedeofen ist vorhanden, wusste Bernd Stich zu berichten. 
 
Im nächsten Jahr findet die Feier dann am gewohnten Ort in der Werkstatt von  
Ulrich Russmann statt. 
 

Punkt 6: Meldungen für Ehrungen – 50 Jahre 

Der Geschäftsführer Carsten Neef verlas noch einmal alle Meldung für Ehrung für die 
50-jährige Mitgliedschaft. Die Jubilare werden auf dem Kirmesabend geehrt. 

 

Punkt 7: Ausgabe Plakate und Flyer 

Markus Loetz konnte berichten, dass das Werbekonzept angelaufen ist. Die Plakate und 
Flyer für Kirmesabend und Kirmes 2022 wurden ausgegeben. Die Flyer befinden sich 
derzeit in der Produktion und werden wie gewohnt rechtzeitig zum Boulevard verteilt  
werden. 

 

Punkt 8: Anregungen und Mitteilungen 

Auf Grund des Wunsches der Kirmesgruppen, in diesem Jahr einen Kirmeszug ohne  
Bewertungen zu machen, fällt natürlich auch die obligatorische Preisverleihung weg.  
Der Kirmesfreund Peter Weber, Mitglied im Bewertungsausschuss und beim 



 

 
5 

Freundeskreis, hatte eine großartige Idee, die er gemeinsam mit den Mitgliedern des 
Freundeskreises erarbeitet hatte. Um die Veranstaltung dennoch stattfinden zu lassen, 
schlug er vor, die Preise aus Brennes Hut zu ziehen. Damit würden beide  
Traditionen – die Preisverleihung und Brennes Hut, aus dem üblicherweise die  
Startnummern gezogen werden – aufrechterhalten. 

Zudem merkte er an, dass der Freundeskreis zu ganz besonderen Anlässen auch 
besonders verdiente Kirmesfreunde ehrt. Da in diesem Jahr der Hammerschmied auf 
„Abschiedstournee“ ist, würde der Freundeskreis gerne den Hammerschmied  
auszeichnen. Wie und womit verriet er nicht – etwas Spannung soll ja bleiben. 

Der erste Bürger der Stadt, Claus Jacobi, ergriff das Wort. Er dankte Peter Weber für 
den tollen Vorschlag. Die Preisverleihung am Dienstag sei so etwas wie das Salz in der 
Suppe des Kirmesgeschehens. Dennoch merkte er an, werde eine Reise des  
Bewertungsausschusses in der bekannten Form nicht stattfinden. Dies würde sich  
komisch anfühlen. Er schlug stattdessen einen „Tag der offenen Bauplätze“ vor, um  
Interessierten das Geschehen hinter dem Kirmeszug zeigen zu können. Eine Rundfahrt 
in etwas reduzierter Form finde dennoch durch Polizei und Feuerwehr statt. 

Den Kirmesverein hat eine Anfrage des Kinderschutzbundes erreicht. Am 06.06.2022 
findet das Kinderfest am Ennepebogen statt. Für diese Veranstaltung wird eine  
Kirmesgruppe, oder mehrere gesucht, die eine Pommesbude betreiben wollen.  
Interessierte sollen sich an den Vorstand des Gevelsberger Kirmesvereins wenden, der 
dann den Kontakt herstellt. 

Stefan Schmidt von der Kirmesgruppe Berge berichtet, dass er Schwierigkeiten haben, 
Schwatenbretter zu bekommen. Sollte einer eine Möglichkeit sehen, diese zu beschaffen, 
möge er diese Info an Stefan weiterleiten. 

Stefan Remmel, 1. Vorsitzender der KG Pinass Brumse gab bekannt, dass der  
Menschenkicker, der mehrere Male wegen der Corona-Pandemie verschoben werden 
musste oder ganz ausfiel, nun am 24.09.2022 in der Aula-Alte-Geer stattfinden wird. 

Eva-Maria Hoffmann von den Spielleuten informierte die Anwesenden, dass sich  
nunmehr 8 Spielmannszüge gemeldet hätten. 

Um 20:00 Uhr schloss der erste Vorsitzende Markus Lotz die Versammlung mit einem 
dreifachen Rupp-di-Tupp. 

Die nächste Monatsversammlung findet am 27.05.2022 um 19:00 Uhr in der  
Aula Alte Geer statt. 

  

 

 
 
   
            Markus Loetz                Carsten Neef 

 


